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Nucleo di valutazione di Ateneo 
Verbale dell’adunanza di martedì 27 giugno 2023 

tenutasi in modalità telematica  
 
Partecipano all’adunanza:  Presidente: prof. Michele Lenoci 
 Componenti: prof.ssa Luisa Bienati, prof. Cesare Kaneklin, prof.ssa 

Lorenza Operti,  prof.ssa Maria Teresa Zanola, prof. Giacomo 
Zanni, dott. Filippo Casonatto, sig. Matteo Viviano. 

  
 Assenti giustificati: prof. Nando Pagnoncelli  
  
 Segretario verbalizzante Funzione di supporto: dott. Gerardo 

Ferrari. 
 

Ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Comunicazioni del Presidente  

3. Approvazione Allegato 5 - Relazione annuale NVA: scadenza 30 giugno  

4. Impostazione attività di elaborazione Relazione annuale Nucleo: approvazione indice 

5. Illustrazione dei Servizi Educatt da parte della Presidente di Educatt, prof.ssa Elena Marta, 

e del Direttore, ing. Angelo Giornelli 

6. Presa d’atto “Report Master – Corrispondenza tra Pre-assessment e Post-assessment a.a. 

2020/21” 

7. Varie ed eventuali 

 

La seduta ha inizio alle ore 14.30 in modalità telematica. 

 

1. Approvazione Verbale seduta precedente 

   Il verbale della seduta del 25 maggio u.s. è approvato dai Componenti con l’astensione di chi 

era assente nella precedente seduta.  

 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il prof. Lenoci apre la seduta dando il benvenuto al nuovo Componente del Nucleo di 

Valutazione, lo studente Matteo Viviano, eletto dai Rappresentanti degli studenti facenti parte dei 

Consigli di Facoltà tra tutti gli studenti dell’Università Cattolica, regolarmente iscritti, in 

sostituzione dello studente sig. Matteo Monteverdi. Al sig. Viviano esprime un sincero 

ringraziamento per la disponibilità data e un augurio fervido di un sereno e fruttuoso lavoro 
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all’interno di questo Organo; al sig. Monteverdi il vivo ringraziamento per l’appassionato 

contributo che in questo periodo egli ha offerto al comune lavoro e un vivissimo augurio per il 

suo avvenire. 

Il Presidente, nel confermare la prossima data del Nucleo prevista per il 14 luglio, suggerisce di 

individuare subito la data del successivo incontro del Nucleo, che potrebbe essere quella del  25 

settembre alle ore 14.30, dopo l’incontro con il Direttore Generale previsto per la stessa mattina 

del 25. I Componenti approvano. 

Il Presidente passa poi all’illustrazione di una serie di comunicazioni, in particolare: 

- si è svolto un incontro del prof. Marseguerra, presidente del PQA, con un gruppo di lavoro di 

amministrativi avente per oggetto i Dottorati di ricerca e l’applicazione di AVA 3; il gruppo di 

lavoro ha preso in considerazione molte indicazioni suggerite dal Nucleo nella sua nota sui 

Dottorati di Ricerca, con particolare riguardo alla necessità di sospendere temporaneamente 

l’elaborazione delle Linee guida, nonché alla opportunità di avviare un percorso di revisione 

del vigente Regolamento Dottorati,  prevedendo quindi uno scadenziario coerente e puntuale 

delle azioni necessarie all’adeguamento del sistema dei Dottorati al nuovo modello AQ; 

- è giunta, per conoscenza, la mail inviata dal PQA a tutti i Presidi in merito alla revisione e 

semplificazione dei processi di AQ dei Corsi di studio per l’a.a. 2023/24, elaborata anche in 

conformità alle osservazioni e ai suggerimenti formulati dal Nucleo di valutazione; 

- alla luce del consistente ricambio nella rappresentanza degli studenti nei Consigli di Facoltà, a 

seguito delle recenti elezioni studentesche, il PQA ha organizzato, per il prossimo 18 luglio 

dalle ore 10.30 alle ore 12, un incontro di formazione/informazione con gli studenti sul tema 

“Commissione Paritetica e Gruppo di Riesame: il contributo degli studenti”. All’incontro è 

previsto anche un breve intervento del dott. Ferrari; 

- è stata portata all’attenzione del Senato accademico dello scorso 12 giugno la comunicazione 

che a partire dal corrente anno 2023 verrà introdotto il “Documento programmatico di Facoltà 

(DPF) in sostituzione degli attuali Documento di programmazione dell’offerta formativa (DA-

POF) e Documento di autovalutazione della Ricerca e della Terza Missione (DA-RT). Il Nucleo 

si era già espresso sul tema in una precedente riunione con un parere pienamente favorevole. 

 

3. Approvazione Allegato 5 – Relazione annuale NVA: scadenza 30 giugno  

 
Il Presidente lascia la parola al dott. Ferrari, che illustra il documento rivisto alla luce dei 

suggerimenti che alcuni Componenti hanno fatto pervenire. Si apre una breve discussione, che 
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mette in evidenza alcune piccole modifiche da apportare, fermo restando l’obiettivo, per il 

prossimo anno, di prevedere una struttura dell’allegato 5 articolata per Facoltà. 

La Funzione di supporto procederà a integrare il documento con le modifiche richieste e 

provvederà al caricamento del documento nel sito Anvur per la Relazione Nuclei entro la scadenza 

del 30 giugno p.v. 

 

4. Impostazione attività di elaborazione relazione annuale Nucleo: approvazione Indice 

Il Presidente informa che, come è avvenuto negli scorsi anni, la Funzione di supporto 

provvederà a suddividere la Relazione, affidando a ciascun Componente la supervisione di un 

capitolo di essa, secondo lo schema a suo tempo deciso ed attualizzato ora alla luce del nuovo 

indice previsto da AVA 3. Invita, pertanto, i Componenti a prendere visione dei contenuti, 

allorquando saranno resi disponibili ai singoli referenti, e a segnalare e suggerire alla Funzione di 

supporto eventuali modifiche e integrazioni, così che si possa procedere a una prima stesura della 

bozza, che verrà approfondita e discussa nell’adunanza del Nucleo prevista per il prossimo mese 

di settembre. 

 

5. Illustrazione dei Servizi EDUCATT da parte della Presidente, prof.ssa Elena Marta e 

del Direttore, ing. Angelo Giornelli. 

Su invito del Presidente, partecipano alla riunione la prof.ssa Elena Marta, Presidente della 

Fondazione EDUCatt, e l’ing. Angelo Giornelli, Direttore. 

Vengono illustrate in modo dettagliato le attività svolte a favore degli studenti con particolare 

riguardo a: borse di studio e agevolazioni economiche, soluzioni abitative, servizi sanitari e di 

consulenza psicologica, servizi librari e altri strumenti per lo studio, servizi di Ristorazione, sport 

in Campus, Student Work. La prof.ssa Marta sottolinea la particolare attenzione che viene posta 

alla soddisfazione dei bisogni degli studenti e alle azioni che a tal fine vengono attivate, in ottica 

di costante miglioramento e attraverso un dialogo stabile e fruttuoso con la popolazione 

universitaria e con gli studenti (3) presenti nel CdA di EDUCatt. Interviene l’ing. Giornelli che 

illustra aspetti più tecnici e numerici delle attività gestite dalla Fondazione. In particolare, segnala 

come alle difficoltà post pandemia si aggiunga ora anche il progressivo mutare della disciplina 

regionale e nazionale sul diritto allo studio; normativa che prevede ormai da diversi anni nuovi 

parametri per il sostegno economico ai servizi e una riduzione progressiva dei contributi per la 

gestione. Questo ha richiesto un continuo ripensamento dell’organizzazione dei servizi per 

garantirne la sostenibilità, individuando anche nuove possibili fonti di finanziamento. Non 
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cambia, invece, l’obiettivo che è quello di rispondere ai bisogni degli studenti e delle loro famiglie, 

non rinunciando però a contribuire fattivamente al progetto educativo dell’Università Cattolica. 

In questo quadro EDUCatt si è attivata per ripensare il proprio ruolo all’interno del panorama del 

Diritto allo Studio Universitario, proseguendo nell’analisi e nella revisione dei processi e nel 

percorso di ottimizzazione e di efficientamento delle risorse. Per Educatt è dunque una priorità 

individuare nuove modalità per garantire le agevolazioni e i servizi agli studenti, adattandosi in 

maniera efficace e flessibile al contesto di riferimento e salvaguardando l’aspetto educativo in 

ogni iniziativa.  Nel suo intervento l’ing. Giornelli illustra, a titolo esemplificativo, due attività 

specifiche e peculiari: il progetto Student work, che offre opportunità di lavoro “tutelato” a 

studenti bisognosi, e il progetto Casa Fogliani, che è un canale commerciale di prodotti di qualità 

a prezzi vantaggiosi, i cui proventi sono destinati a sostenere specifiche Borse di studio.  

Intervengono alcuni Componenti, che, ringraziando per l’illustrazione del mondo EDUCatt, 

presentano alcune domande di chiarimento e invitano a rafforzare i processi di comunicazione per 

un engagement ancora più ampio e diffuso della popolazione studentesca; al termine della 

disamina, il Presidente e tutti i Componenti si complimentano con la Presidente e il Direttore per 

l’importante e utile lavoro che stanno svolgendo, allo scopo di garantire la “centralità dello 

studente” anche in alcuni essenziali servizi di supporto. 

 

6. Presa d’atto “Report Master – Corrispondenza tra Pre-assessment e Post-assessment a.a. 

2020/21”. 

Per mancanza di tempo la trattazione del punto viene rinviata al prossimo incontro del Nucleo 

di valutazione. 

 

 

7. Varie ed eventuali 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 17. 

 

         IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

 (Gerardo Ferrari)  (Michele Lenoci) 
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